
区分 　月　日　（曜） 順序 時間（予定） （　会　　派　）

１ 10:15～10:45 荒 川 徹 議員 ( 日 本 共 産 党 )

２ 10:45～11:15 藤 沢 加 代 議員 ( 日 本 共 産 党 )

１ 11:15～11:45 冨士川 厚 子 議員 （ 公 明 党 ）

２ 11:45～12:15 中 島 隆 治 議員 （ 公 明 党 ）

３ 13:30～14:30 大久保 無 我 議員 （ ハー ト フル北九州 ）

４ 14:30～15:30 高 橋 都 議員 （ 日 本 共 産 党 ）

５ 15:45～16:15 吉 村 太 志 議員 （ 自民党・無所属の会 ）

６ 10:00～10:30 有 田 絵 里 議員 （ 日 本 維 新 の 会 ）

７ 10:30～11:30 中 村 義 雄 議員 （ 自民党・無所属の会 ）

８ 11:30～12:00 村 上 さとこ 議員 （ 村 上 さ と こ ）

９ 13:00～13:30 井 上 しんご 議員 （ 井 上 し ん ご ）

１０ 13:30～14:00 出 口 成 信 議員 （ 日 本 共 産 党 ）

１１ 14:00～14:30 山 内 涼 成 議員 （ 日 本 共 産 党 ）

１２ 14:30～15:00 本 田 一 郎 議員 （ 若 松 を 愛 す る 会 ）

１３ 10:00～10:30 木 畑 広 宣 議員 （ 公 明 党 ）

１４ 10:30～11:00 村 上 直 樹 議員 （ 公 明 党 ）

１５ 11:00～11:30 三 宅 まゆみ 議員 （ ハー ト フル北九州 ）

１６ 11:30～12:00 大 石 仁 人 議員 （ 自 民 未 来 ）

１７ 13:00～13:30 松 岡 裕一郎 議員 （ 公 明 党 ）

１８ 13:30～14:00 渡 辺 徹 議員 （ 公 明 党 ）

１９ 14:00～15:00 西 田 一 議員 （ 自民党・無所属の会 ）

２０ 10:00～10:30 伊 藤 淳 一 議員 （ 日 本 共 産 党 ）

２１ 10:30～11:00 永 井 佑 議員 （ 日 本 共 産 党 ）

２２ 11:00～11:30 篠 原 研 治 議員 （ 日 本 維 新 の 会 ）

２３ 11:30～12:00 奥 村 直 樹 議員 （ ハー ト フル北九州 ）

２４ 13:00～13:30 田 中 元 議員 （ 自民党・無所属の会 ）

２５ 13:30～14:00 渡 辺 修 一 議員 （ 公 明 党 ）

２６ 14:00～14:30 岡 本 義 之 議員 （ 公 明 党 ）

２７ 14:30～15:00 森 結実子 議員 （ ハー ト フル北九州 ）

２８ 15:15～15:45 白 石 一 裕 議員 （ ハー ト フル北九州 ）
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発　言　順　序　表　（令和４年12月定例会）

　　発　　言　　者

12月７日（水）

12月8日（木）

12月9日（金）



発 言 項 目 表 
会派質疑 

一般質問

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

１ 荒川  徹 

一 

問 

一 

答 

30分

議案第149号 令和４年度北九州市一般会計補正予算につ 

いて 

新型コロナの感染拡大や物価高騰に対する支援策 

 ・ 福祉サービス事業所等、保育所等、及び児童福祉施設

等への光熱水費等支援事業について 

政策的経費等 

 ・ 農業者支援について 

 ・ プラスチック一括回収資源化事業について 

２ 藤沢 加代 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 門司・戸畑図書館の指定管理者の選定について 

① 図書館の指定管理制度の検証を 

② 門司図書館の高潮浸水想定区域内への移転の問題 

２ 一般会計補正予算案について 

① マイナポイント支援事業 

② 医療扶助のオンライン資格確認導入事業について 

③ 学校給食異物混入対策事業について 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

１ 冨士川厚子 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 12月定例会補正予算案「出産・子育て応援交付金事業」

について 

２ 上質な宿泊施設等の誘致について 

３ 小学生の文化活動に対する支援について 

２ 中島 隆治 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 令和４年度 12 月補正予算案における光熱費等支援事業

について 

２ 脱炭素化への取り組みについて 

（１）市内企業へ向けたカーボンニュートラル推進の取り組

みについて 

（２）使用済み太陽光発電パネルの適正な処理について 

３ 北橋市政４期16年間の文化行政について 

（令和４年12月７日）



一般質問 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

３ 大久保無我 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 市制60周年事業について 

２ 太陽フレア対策について 

３ 認知症ピアサポーターについて 

４ コロナ禍における市民団体の育成について 

５ 観光政策について 

６ 小中学校教諭の代替教員について 

４ 高橋  都 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 中小業者支援・インボイス制度について 

 ・ 中小業者の営業と暮らしを守る物価高騰緊急対策につ

いて 

 ・ 本市のインボイス制度の対応方針について 

２ 学校給食費無償化について 

３ 高齢者福祉乗車券について 

 ・ タクシーにも使える高齢者福祉乗車券制度について 

４ 公共施設マネジメント計画について 

・ 防災指針を示さず進める高潮浸水想定区域での事業 

計画について 

５ 吉村 太志 

一 

問 

一 

答 

30分

食の魅力づくりについて 

・ 食肉センターの重要性、建替え・大規模改修などの 

長寿命化等の方向性について など 

ＳＤＧｓの推進について  

・ これまでの取組の総括、今後の方向性について など



発 言 項 目 表 
 一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

６ 有田 絵里 

一 

問 

一 

答 

30分

本市の保育先の申し込みに関する手続き方法について 

・ ウーマンワークカフェでのワンストップ申込を可能 

にする仕組づくりを 

・ 視覚的に伝わりやすい保育園の空き状況の掲載の仕 

方 

北九州市パートナーシップ宣誓制度について 

・ 本市の状況 

・ 他都市との比較について 

・ 本制度の情報発信の強化について 

７ 中村 義雄 

一 

問 

一 

答 

60分

地域コミュニティーについて  

・ 地域で孤立している人に対する市の認識について 

・ 市政だよりの配布の方法について 

・ 簡易な家事を有料で地域の方ができる方法について 

など 

北橋市長の子育て支援と今後について  

・ 子供を産みやすい環境や子育て支援の取組について 

の総括 

・ 今後さらなる子供を産みやすい環境づくり など 

これからの高齢者施策について  

・ 特別養護老人ホームの平均待機者数と平均待機期間 

・ 本市の施設入所と在宅介護に対する考え方 

・ 在宅生活を支えるための新たな取り組みについて  

 など 

選挙における知的障害者への配慮について  

・ 選挙公報内容を分かりやすくお知らせをする仕組み 

など 

８ 村上さとこ 

一 

問 

一 

答 

30分

新型コロナウイルスワクチン接種について 

・ 乳幼児（生後６か月から４歳）、小児（５歳から11歳）

への接種について 

・ 新型コロナ、インフルエンザ同時検査キットについ 

て など 

物価高騰緊急支援について 

・ 市民の負担軽減のため独自に非課税相当収入限度額の

緩和を など 

市長の引継ぎについて 

 ・ 引継ぎスケジュール など 

（令和４年12月８日）



一般質問 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

９ 井上しんご 

一 

問 

一 

答 

30分

・ 下関北九州道路の早期の建設に向けた戦略について 

・ 若松、宗像、福津、新宮、志賀島までの北部福岡の玄界

灘エリアの観光振興と広域連携について 

・ 住みたくなる街、行ってみたくなる街へ、地域観光マス

タープランの策定について 

10 出口 成信 

一 

問 

一 

答 

30分

地域の省エネ再エネ対策について 

 ・ 省エネ再エネ対策には大胆な地元優先の観点を 

 ・ 大手企業の省エネの取り組みにも監視の目を 

市営住宅の「収入申告」について 

 ・ 過誤納付は返還を 

 ・ 高齢者の毎年の申告の負担解消を 

ふれあい収集について 

 ・ 国の支援が生かされるよう対象の拡大を 

11 山内 涼成 

一 

問 

一 

答 

30分

保護者負担による個人購入教材・道具について 

 ・ 公費・私費の基準について 

 ・ 私費負担分の貸し出しについて 等 

会計年度任用職員の処遇改善について 

 ・ 賃金・一時金について  

 ・ ジェンダー平等について 等 

12 本田 一郎 

一 

問 

一 

答 

30分

若松北海岸について 

 ・ 市街化調整区域の土地利用について 

市民センターについて 

 ・ 市民センターの整備について 



発 言 項 目 表 
一般質問

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

13 木畑 広宣 

一 

問 

一 

答 

30分 

教育について 

不登校対策について 

「おくやみコーナー」の充実と終活支援について 

14 村上 直樹 

一 

問 

一 

答 

30分 

・聴覚障がい者支援について 

・不妊治療を希望する方への支援について 

・ミライロＩＤの活用について 

15 三宅まゆみ 

一 

問 

一 

答 

30分 

１ 北九州市自慢について 

２ 子育て支援について 

３ 特別支援学級の新設について 

４ 危機管理体制について 

16 大石 仁人 

一 

問 

一 

答 

30分 

桃園市民プールについて  

・ 水深1.8メートル化について など 

教員の採用倍率向上のための取組みについて  

・ 外部委託によるチームビルディングを活用した楽し 

い職場づくりについて など 

（令和４年12月９日）



一般質問

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

17 松岡裕一郎 

一 

問 

一 

答 

30分 

１ 企業誘致と企業と企業をつなぐ交流事業の実施につい

て 

 ① 企業誘致総合プロジェクトについて 

 ② 企業と企業をつなぐ交流事業について 

２ 介護予防ケアプラン作成のＤＸについて 

 ① 意見交換会による負担軽減・効率化について 

 ② 介護予防ケアプラン作成のＤＸ検討状況について 

３ 住民サービスの向上に資する法定外公共物への対応に

ついて 

 ① 法定外公共物への考え方について 

 ② 霧ケ丘の法定外公共物の移管作業と移管後の整備に 

ついて 

４ 小中学校のメリケントキンソウ対策について 

 貴船小学校のメリケントキンソウ対策について 

18 渡辺  徹 

一 

問 

一 

答 

30分 

今後の北九州空港の発展について 

本市のシティプロモーション戦略について 

市長への手紙について 

19 西田  一 

一 

問 

一 

答 

60分 

北九州市立大学における卒業単位取得について  

・ 単位取得のための授業等の登録システムについて  

 など 

本市の物流拠点化について  

・ 企業誘致の状況等について 

・ 推定される雇用や移住等に対応する住環境、生活環境

について など 

高齢者等の交通弱者に対する支援について  

・ 人口減少と高齢化に対応した公共交通の在り方につ 

いて など 

旦過市場の復興について  

・ 大規模火災後の旦過市場の現況と今後の課題につい 

て など 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

20 伊藤 淳一 

一 

問 

一 

答 

30分

・新型コロナウイルス感染者に向かい続ける医療機関への 

支援について 

 １ 医療機関に対しての「病床確保料」見直しについて 

 ２ 看護職員処遇改善評価料の新設について 

・介護保険制度の改悪について 

 ３ 介護保険サービス利用料負担増について 

 ４ 要介護１・２の人を総合事業へ移行することについて

21 永井  佑 

一 

問 

一 

答 

30分

のびのび学べる教育体制について 

子育て支援について 

 ・ 産後ケアの効果的な周知 

 ・ 経済的、精神的に不安なく子育て出来る北九州に 

22 篠原 研治 

一 

問 

一 

答 

30分

学校給食の異物混入等の対策について 

 ・ 異物混入等の件数と発表の経緯 

 ・ 給食納入業者等への指導 

 ・ 今後の対策 

北九州市特命大使の見直しについて 

 ・ 今までの特命大使選定基準について 

 ・ 北九州市のＰＲに繋がらない特命大使について 

 ・ 特命大使に北九州市をＰＲしてもらう為の対策 

23 奥村 直樹 

一 

問 

一 

答 

30分

１ ボトルtoボトルリサイクルの推進について 

２ 児童養護施設について 

 ・ 人材確保について 

 ・ 模擬投票イベントについて 

３ 市街化調整区域における廃校利用について 

（令和４年12月12日）



一般質問

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

24 田中  元 

一 

問 

一 

答 

30分 

漫画・アニメの聖地巡礼について  

・ 漫画・アニメの舞台として取り扱われている場所に

ついて など 

皿倉山の魅力向上について  

・ 滞在型でゆったりと過ごせるリゾート施設の整備 

など 

戸畑枝光線について 

・ 今後の事業スケジュール、有料化について など 

教育行政について 

・ 補正予算案について など 

25 渡辺 修一 

一 

問 

一 

答 

30分 

１ 不妊治療と仕事の両立について 

２ 学校施設におけるバリアフリー化の取組について 

３ 持続可能な自治会・町内会の取組について 

26 岡本 義之 

一 

問 

一 

答 

30分 

１ 本市の政策立案等のあり方について 

２ 環境国際ビジネスなどの取組について 

３ アルモニーサンク北九州ソレイユホールについて 

27 森 結実子 

一 

問 

一 

答 

30分 

１ 動物愛護センターについて 

２ 小倉南区の公共交通機関について 

３ 身寄りのない方への終活支援について 

28 白石 一裕 

一 

問 

一 

答 

30分 １ 北橋市政16年を振り返って 


